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Буквально накануне заседания в повестку вошли еще два вопроса, которые 
продолжили тему поддержки южноуральцев, призванных на военную службу.

Первый законопроект — иници-
атива главы региона Алексея Тек-
слера — предусматривает областную 
единовременную выплату в размере 
50 тысяч рублей южноуральцам, 
призванным на военную службу по 
мобилизации в соответствии с указом 
президента России. В преддверии за-
седания Законодательного Собрания 
комитет по бюджету и налогам опера-
тивно рассмотрел и одобрил инициа-
тиву губернатора.

Авторами второго законопроекта 
выступила группа депутатов област-

ного парламента —  Александр Лаза-
рев, Анатолий брагин и Евгений Рева. 
Речь идет о предоставлении мобили-
зованным южноуральцам, а также их 
родителям, супругам и детям права 
на получение бесплатной юриди-
ческой помощи. Этот вопрос также 
оперативно был рассмотрен на засе-
дании комитета по законодательству. 
Как отметил председатель комитета 
Анатолий Брагин, предоставление 
такого права мобилизованным и 
членам их семей сегодня крайне ак-
туально. Они нуждаются в квалифи-

цированном 
разъяснении 
целого ряда 
правовых во-
просов.

— Мы убеждены, что ни один 
мобилизованный, ни одна семья не 
должны остаться без внимания ре-
гиона, — прокомментировал спикер 
областного парламента Александр 
Лазарев. — В ежедневном режиме 
губернатор отслеживает ситуацию в 
области, связанную с проведением 
специальной военной операции, 
по его поручению разрабатываются 
адресные меры поддержки наших 
бойцов. Новые инициативы вошли в 
повестку заседания Законодательного 
Собрания и были безусловно поддер-
жаны депутатами.

Подробно о новых региональных ме-
рах, принятых для поддержки мобили-
зованных и их семей на Южном Урале, 
— на третьей странице номера.

В четверг, 27 октября, состоялось очередное заседание 
Законодательного Собрания. Центральными вопросами по-
вестки стали законопроекты, внесенные губернатором Челя-
бинской области Алексеем Текслером в целях дополнительной 
социальной поддержки мобилизованных и их семей. К слову, 
большинство этих мер «Парламентская неделя» анонсировала 
в прошлом номере. Между тем буквально накануне заседания 
в повестку вошли еще два вопроса, которые продолжили тему 
поддержки южноуральцев, призванных на военную службу.

АлеКСАндр ПАТриТееВ. ФоТо дМиТрия КуТКинА

ЗАКон ПриняТ  
оПерАТиВно

новые инициативы по поддержке 
мобилизованных и их семей одобрены

ТАКЖе В ноМере:
ответы на актуальные вопросы —
в новой рубрике «Парламент разъясняет» ...  с. 4

ПозДРАвЛЕНиЕ

Дорогие южноуральцы!
Поздравляю вас 

с Днем народного единства!

Это особый праздник для нашей стра-
ны. Во все времена российский народ 
отличали самоотверженное служение 
Отечеству, взаимовыручка, готовность 
помочь ближнему. Эти качества россияне 
проявили и сейчас. Наши парни на пере-
довой сражаются за будущее страны, мы 
помогаем новым российским регионам 
восстанавливать разрушенные города.  

 Много веков назад народное опол-
чение освободило Москву от ин-
тервентов. Сегодня, как и в далеком                                                 
прошлом, готовность сообща решать 
задачи, солидарность и взаимопомощь 
необходимы нам для построения до-
стойного будущего нашего государства. 

  Челябинская область — многонацио-
нальный регион. Здесь всегда были силь-
ны традиции добрососедства. Уверен, 
вместе мы сможем внести весомый вклад 
в благополучие нашего края и Отечества.

Пусть этот день напомнит о том, что 
никакие трудности и невзгоды не смогут 
разобщить наш народ, сломить его дух.

А.в. Лазарев,                                                                                      
председатель законодательного           

Собрания Челябинской области.
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ноВоСТи

Ежегодно в октябре с разницей в 
неделю отмечаются два профессио-
нальных праздника, во многом друг с 
другом связанных: День работника до-
рожного хозяйства (в третье воскресе-
нье месяца) и День работника автомо-
бильного и городского пассажирского 
транспорта (в последнее воскресенье).

Накануне заместитель председателя За-
конодательного Собрания Юрий Карли-
канов поздравил сотрудников дорожной 
и транспортной отраслей Южного Урала. 

— На ваших плечах большая ответ-
ственность. Благодаря вам в любую по-
году, при любых условиях и в любое время 
суток безопасно и в срок доставляются 
пассажиры и грузы, следовательно, разви-
вается экономика, — обратился к работ-
никам обеих отраслей Юрий Карликанов.

Вице-спикер областного парламента 
вручил почетные грамоты Законодатель-
ного Собрания Елене Гончаренко, Та-
тьяне Смирновой, Райле Хуснуллиной. 
Благодарственными письмами отмече-
на работа семнадцати специалистов, в 
том числе водителей автобусов, инже-
неров, машинистов, слесарей, кассиров.

ДЕНь КАЛЕНДАРЯ

накануне дня народного единства
какие еще даты отмечали на Южном урале

4 ноября в России отмечается День народного единства. Для многонациональной Че-
лябинской области этот государственный праздник, бесспорно, имеет особое значение. 
Между тем конец октября для нашего региона сам оказался достаточно насыщен датами, 
которые нельзя обойти стороной.

АлеКСАндр ПАТриТееВ. ФоТо дМиТрия КуТКинА

областной перинатальный центр встретил юбилей

В прошлый четверг поздравления в 
честь 85-летнего юбилея принимал пери-
натальный центр Челябинской области.

Он был создан в 1937 году как ти-
повой родильный дом. Сегодня в его 
структуру входят: женская консуль-
тация, стационар и административ-
ный корпус, в котором располагаются 
клинико-диагностическая лабора-
тория и отделение ультразвуковой и 
пренатальной диагностики. За время 

работы в учреждении появились на 
свет около 350 тысяч новорожденных.

Со словами приветствия к главврачу 
центра Юрию Семенову и коллективу 
обратился председатель Законодатель-
ного Собрания Александр Лазарев, от-
метив высокий профессионализм од-
ного из ведущих медицинских учреж-
дений не только региона, но и страны.

— Ваша благородная деятельность 
способствует самому дорогому на све-
те — рождению долгожданных детей, 
сохранению здоровья многих тысяч 
женщин Челябинской области. Кол-
лектив учреждения всегда отличали 
доброжелательность, неравнодушие и 
чуткость. Недаром, попав сюда однаж-
ды, многие семьи вновь стремятся стать 
родителями в областном перинаталь-
ном центре, — обратился к медперсо-
налу Александр Лазарев перед тем, как 
вручить врачам и сотрудникам награды.

Вневедомственной охране росгвардии исполнилось 70 лет

Сотрудников подразделения вне-
ведомственной охраны Управления 
Росгвардии по Челябинской области 
поздравили губернатор Алексей Тек-
слер и председатель Законодатель-
ного Собрания Александр Лазарев.

В торжественном мероприятии при-
няли участие начальник Управления 
Росгвардии по Челябинской области, 
генерал-майор полиции Александр 
Ясинский, а также ветераны, сотруд-
ники Росгвардии и члены их семей.

— Вневедомственная охрана явля-
ется одной из самых многочислен-
ных, технически оснащенных служб                        
Росгвардии, которая применяет со-
временные высокотехнологичные ме-
тоды и формы борьбы с преступностью, 
— подчеркнул спикер южноуральского 

парламента. — Уверен, что ответствен-
ность, полная самоотдача, верность 
долгу и в дальнейшем будут слагаемы-
ми успешной работы личного состава.

Александр Лазарев наградил со-
трудников подразделения почетными 
грамотами и благодарственными пись-
мами Законодательного Собрания.

Поблагодарили тех, кто строит дороги, и тех, кто 
перевозит по ним пассажиров

бЮДжЕТ

Как отметил министр финан-
сов Челябинской области Андрей 
Пшеницын, внесение изменений в 
региональный бюджет обусловлено 
необходимостью корректировки 
его параметров с учетом уточнения 
объема федеральных средств, а также 
отдельных направлений расходов. 

В частности, законопроектом 
предусматривается увеличение 
объема поступлений федераль-
ных средств на сумму 18,7 млн 
рублей на закупку контейне-
ров для раздельного накопления 
твердых коммунальных отходов.

— Выделенные средства будут на-
правлены в качестве субсидий пяти 
городским округам на дальнейшее 
развитие проекта по внедрению раз-
дельного сбора твердых коммуналь-
ных отходов, — прокомментировал 
поправки в областной бюджет пред-
седатель Законодательного Собрания 
Александр Лазарев. — Надо сказать, 
что проект уже реализуется в новых 
микрорайонах Челябинска, в Копей-
ске и Южноуральске. Дополнитель-
ное финансирование позволит соз-
дать условия для вовлечения в про-
цесс жителей и других территорий.

Федеральные деньги направят на дальнейшее 
развитие экологии в регионе

На заседании законодательного Собрания, состоявшемся 27 октября, депутаты 
поддержали поправки в бюджет Челябинской области на 2022 год и на плановый 
период 2023 и 2024 годов. Так, дополнительно поступившие федеральные средства 
пойдут на развитие системы раздельного сбора ТКо.

нинА ЧерКАССКАя. ФоТо дМиТрия КуТКинА

бЛАГоуСТРойСТво

Депутаты одобрили изменения 
в закон об областном бюджете.

В преддверии Дня народного 
единства жители Ленинского района 
собрались на торжественный кон-
церт «Мы — вместе», который ре-
шили провести в реконструирован-
ном сквере перед ДК «Станкомаш».

Сегодня в сквере завершен пер-
вый этап благоустройства: уложены 
тропиночная сеть и рулонные газо-
ны, запущена система автополива, 
высажено 150 деревьев и около пя-
ти тысяч кустарников, установлено 
освещение. Благоустройство сквера 
продолжается, скоро здесь появят-
ся детские площадки и спортивные 
объекты. Реконструкция объекта 
будет завершена весной 2023 года.

С появлением нового сквера жи-
телей района поздравил замести-

тель председателя Законодатель-
ного Собрания вадим Ромасенко.

— В Ленинском районе появилась 
еще одна новая благоустроенная тер-
ритория, которая обязательно станет 
местом притяжения жителей не толь-
ко района, но и всего города. Ленин-
ский район — это не просто место 
жительства, это общий дом, объеди-
няющий людей разных поколений 
в одно целое. И его будущее, пре-
жде всего, зависит от нас, от наше-

го общего желания сделать 
его удобным, современным, 
комфортным, — обратил-
ся к собравшимся на кон-
церте Вадим Ромасенко.  

Ко дню народного единства в ленинском районе 
Челябинска появился новый сквер
Полтора года назад состоялось го-
лосование за проект благоустройства 
территории возле ДК «Станкомаш» в 
Ленинском районе Челябинска. бла-
годаря активной поддержке жителей 
проект набрал более 21 тысячи голосов 
и получил финансирование.

По инФорМАЦии zs74.ru
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ТАКЖе В ноМере:
депутаты продолжают
серию встреч с жителями...    с. 5
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    решение СеССии ЗСо

ЮЖный урАл 
СВоих не броСАеТ

В Челябинской области 
шаг за шагом создается 
целый комплекс реги-
ональных мер поддержки 
южноуральцев, участвую-
щих в специальной воен-
ной операции, и членов их 
семей. Губернатор Алексей 
Текслер, областное прави-
тельство и парламент ра-
ботают над дальнейшем 
совершенствованием ре-
гионального законода-
тельства в этой сфере, 
оперативно реагируя на 
каждое изменение теку-
щей ситуации. В четверг, 
27 октября, на очередном 
заседании Законодатель-
ного Собрания депутаты 
утвердили новый пакет со-
циальных льгот для  воен-
нослужащих, призванных 
в ряды Вооруженных сил 
рФ в рамках частичной 
мобилизации, и их семей. 
о том, какие это льготы, 
— доступно в нашем ма-
териале.

новые областные меры поддержки мобилизованных и их семей

АлеКСАндр ПАТриТееВ

единоВреМеннАя ВыПлАТА 
(законопроект внесен губернатором)

 50 000 рублей составляет региональная единовременная выплата 
мобилизованным южноуральцам.

Право на выплату предоставляется гражданам, если они состо-
ят на учете в военном комиссариате по Челябинской области. 

выплата может быть предоставлена как самим мобилизован-
ным, так и их супругам, если мобилизованный не может само-
стоятельно обратиться за мерой поддержки.

ВыПлАТА нА ГАЗиФиКАЦиЮ
(внесен губернатором)

До 200 000 рублей смогут получить семьи южноуральцев, при-
званных на военную службу по частичной мобилизации, в виде 
единовременной выплаты на приобретение и установку внутридо-
мового газового оборудования.

оПлАТА деТСКоГо САдА
(внесен губернатором)

Детям дошкольного возраста, которые воспитываются в семьях 
мобилизованных, компенсируют 100% оплаты места в детском саду.

беСПлАТное ПиТАние
(внесен губернатором)

Если в семье мобилизованного есть школьник или учащийся 
организации среднего профессионального образования, ребенка 
обеспечат бесплатным двухразовым горячим питанием (учащиеся 
начальных классов в регионе уже получают бесплатное горячее 
питание).

КоМПенСАЦия ЗА обуЧение
(внесен губернатором)

Семьям мобилизованных компенсируют затраты на платное об-
учение детей по программам СПО в государственных областных и 
частных техникумах и колледжах на территории региона.

Компенсация стоимости обучения детей до 24 лет не будет 
превышать 70 050 рублей за учебный год.

СоЦиАльное обСлуЖиВАние
(внесен губернатором)

Социальные услуги в форме социального обслуживания на до-
му будут бесплатно предоставлять пожилым членам семей (а также 
инвалидам 1-й и 2-й групп) мобилизованных южноуральцев.

беСПлАТный ЮриСТ
(внесен депутатами)

 Мобилизованным жителям Челябинской области, а также их 
родителям, супругам и детям (независимо от возраста) предо-
ставлено право на получение бесплатной юридической помощи.
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Вадим Ромасенко, Александр Лазарев, 
Юрий Карликанов — в момент голосования.

Официальный сайт: 
https://www.zs74.ru

на RuTube:
https://rutube.ru/
channel/23927023/

зАКоНоДАТЕЛьНоЕ  СобРАНиЕ 
ЧЕЛЯбиНСКой обЛАСТи в иНТЕРНЕТЕ: 

в Telegram:
https://t.me/zso74

на YouTube:
 https://www.youtube.com/
channel/UC-MbJKb4flQO-
FX_cdU57jA
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Официальное сообщество Законодательного Собрания                        
в «ВКонтакте»: https://vk.com/zso74 
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реГион

В рамках национального проекта 
«Демография» открылся детский 
сад на 150 мест на улице Бейвеля 
в Челябинске; в Челябинске же 
выкуплены два детских сада — по 
улице М. Джалиля, 12а, и улице 
Овчинникова, 18; завершилось 
строительство спортивно-трени-
ровочного центра на базе «Рифей» 
в Челябинске; созданы площадки 
ГТО в Еткульском, Еманжелин-
ском и Агаповском районах.

По нацпроекту «образование» 
созданы и уже функционируют в 
государственных образовательных 
учреждениях 12 мастерских, осна-
щенных современным оборудова-
нием; в регионе появились шесть 
новых центров «Точка роста»: по 
одному в Миассе, Южноуральске, 

Каслинском, Кизильском районах 
и два — в Кусинском районе; соз-
дан мобильный технопарк «Кван-
ториум» в Златоусте.

По нацпроекту «Культура» за-
вершился капитальный ремонт 
ДК «Кварц» в поселке Нагорном 
Увельского района; капитально 
отремонтированы пять детских 
школ искусств: по одной школе 
в Локомотивном, Челябинске, 
Варне и две — в 
Магнитогорске. На 
завершающей стадии 
находится еще ряд 
мероприятий. Это 
переоснащение исто-
рико-краеведческого 
музея в Верхнем 
Уфалее; поставка пе-
редвижных многофункциональных 
культурных центров (автоклубов) в 
Ашинский район и Златоуст; капи-
тальные ремонты Домов культуры 
в Локомотивном, Магнитогорске, 
Троицке, Челябинске и Ашинском 
районе.

В рамках нацпроекта «Экология» 
в 2022 году ликвидировано мазу-
тохранилище в Златоусте, а также 
устранено более 400 несанкциони-
рованных свалок в различных тер-
риториях области. 

Благодаря нацпроекту «здраво-
охранение» в этом году в регионе 
приобретено 1325 единиц меди-
цинского оборудования.

По нацпроекту «жилье и го-
родская среда» в Челябинской 
области ведется благоустройству 
140 дворов и 125 общественных 
территорий. Готовность здесь со-

ставляет порядка 98%. Кроме того, 
на завершающей стадии находит-
ся строительство водоснабжения 
жилых домов в Чебаркульском и 
Красноармейском районах, а также 
в Челябинске.

В рамках нацпроекта «безопас-
ные качественные дороги» были 
запланированы мероприятия на 66 
объектах регионального и местного 
значения общей протяженностью 

свыше 255 км. В про-
шлом номере «Парла-
ментская неделя» рас-
сказывала, что вопрос 
реализации нацпро-
екта рассматривался 
депутатами комитета 
по строительной по-
литике и ЖКХ, и, как 

заверил министр дорожного хозяй-
ства Алексей Нечаев, работы ведут-
ся по графику, отклонений нет.

В плановом режиме реализуются 
нацпроекты направления «Эконо-
мический рост», к которому отно-
сятся «Малое и среднее предприни-
мательство», «Производительность 
труда», «Международная кооперация 
и экспорт», «Туризм и индустрия 
гостеприимства», «Цифровая эконо-
мика».

В Челябинской области продолжается реализация национальных проектов. несмо-
тря на непростую экономическую ситуацию в связи с внешним санкционным давлени-
ем, в этом году она идет в плановом режиме. Такую задачу перед органами власти 
региона и муниципалитетами изначально поставил губернатор Алексей Текслер. депу-
таты Законодательного Собрания держат на контроле исполнение работ в округах. 
накануне на заседании комитета по бюджету и налогам были рассмотрены итоги               
реализации нацпроектов за девять месяцев. рассказываем о некоторых объектах и 
мероприятиях, которые завершены на данный момент или близятся к завершению.

КАК реАлиЗуЮТ 
нАЦПроеКТы — 2022

АлеКСАндр ПАТриТееВ. ФоТо дМиТрия КуТКинА

Александр ЛАзАРеВ, 
председатель законодательного 
Собрания Челябинской области:

Вопросы, которые на засе-
дании комитета задавались 

министерствам, показали, что 
депутаты глубоко погружены в 
проблематику реализации нац-
проектов в каждом конкретном 
случае. Уверен, все планы, ко-
торые строились на этот год в 
рамках нацпроектов, будут ре-
ализованы, особенно это каса-
ется социально значимых 
объектов. 

В 2022 году 
к 11 нацпроектам 
примкнул новый 
проект «Туризм 
и индустрия 
гостеприимства».

ЦифРА

составляет общее финансирование 
реализации нацпроектов                       
в Челябинской области на 2022 год.

33,3
 Млрд рублей

В рамках нацпроекта «Образование» в Челябинской области 
в 2022 году появились шесть новых центров «Точка роста».

ПАРЛАМЕНТ РАзъЯСНЯЕТ

в этом номере мы запускаем новую рубрику «Пар-
ламент разъясняет». основанием для ее старта 
послужили вопросы, которые задают южноураль-
цы на проходящих сегодня встречах с депутатами 
законодательного Собрания. и если для реше-
ния некоторых вопросов требуется время, то на 
какие-то можно ответить сразу. один из таких: 
как получить единовременную региональную 
выплату в 50 тыс. рублей на мобилизованного?

Инициативу губернатора Алексея Текслера под-
держал парламент региона в четверг, 27 октября. 

Единовременная выплата предоставляется 
призванным военкоматом Челябинской области 
в соответствии с указом президента от 21 сен-
тября 2022 года № 647 «Об объявлении частичной 
мобилизации в Российской Федерации». Выпла-
ту вместо мобилизованного может получить 
его супруга. Обращаться с заявлением и доку-
ментами необходимо в управления соцзащиты 
по месту жительства, которые для удобства 
граждан сейчас будут работать без выходных.

В списке документов: 
 заявление (скачать на сайте министерства 

социальных отношений https://minsoc.gov74.ru/);
 паспорт (копии страницы с фото и стра-

ницы о регистрации по месту жительства);
 свидетельство о заключении брака и 

справка о мобилизации (в случае отсутствия 
этих документов органы соцзащиты запросят 
сведения самостоятельно в ЗАГСе и военкома-
те Челябинской области);

 реквизиты для выплаты (карта «Мир»).
Часть выплат министерство осуществит в 

проактивном режиме, перепроверив данные по 
семьям, которые уже получили региональную вы-
плату в размере 20 тысяч рублей, установленную 
на каждого ребенка южноуральца, призванного 
на военную службу.

Получить подробную консультацию можно по 
телефону горячей линии 8-912-806-84-96.

Как получить выплату в 50 000 
рублей на мобилизованного?

Депутат законодательного Собрания Евгений 
Губанов дал зеленый свет акции, посвященной 
безопасности дорожного движения, в школах 
Ленинского района города Челябинска.

В школе № 55 Евгений Губанов совместно с 
представителями отдела пропаганды безопас-
ности дорожного движения ГИБДД УМВД 
России по Челябинску провел внеклассный 
урок в рамках акции «Засветись». Такие занятия 
пройдут во всех школах Ленинского района.

Цель акции — привлечь внимание педагогов, 
родителей и детей к необходимости ношения 
световозращающих элементов (фликеров).

Ежегодно большое количество наездов на 
пешеходов происходит в темное время су-
ток. Сделать человека заметным в темноте 
помогают световозвращающие элементы.

— На территории Заводского избирательного 
округа, депутатом которого я являюсь, нахо-
дится 15 школ, в них учится более 1700 перво-
классников. Вместе с директорами учебных 
заведений приняли решение провести акцию 
«Засветись», в ходе которой каждый перво-
классник получит светоотражающие брасле-
ты, — пояснил депутат. — Волонтеры центра 
«Мы команда» помогают провести внекласс-
ные занятия в формате викторин, конкурсов, 
а ребята учат правила дорожного движения.

евгений Губанов дал старт 
акции «Засветись» 

роМАн рудин

ДЕПуТАТы в оКРуГАх
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Парламентская неделя

ДЕПуТАТы в оКРуГАх

Михаил Видгоф поблагодарил работников ЧТЗ

АКТуАльно

В начале встречи вадим Ро-
масенко отметил, что в этом 
году по инициативе спикера 
южноуральского парламента 
Александра Лазарева депу-
таты проводят отчеты перед 
избирателями во всех муни-
ципалитетах Челябинской 
области в новом формате 
личного общения с жителями. 

— Считаю, что такой 
открытый формат 
работы особен-
но необходим 
в нынеш-
ней си-
туации. 
Н а ш а 
основ-
ная цель 
— сде-
лать так, 
чтобы все 
о з в у ч е н -
ные сегодня 
вопросы были 
решены в ближай-
шее время, будем 
этому содействовать, — об-
ратился к участникам встре-
чи заместитель председателя 
Законодательного Собрания.

Вопросы жителей Ленин-
ского района касались благо-
устройства дворов, скверов, 
детских площадок. Также 
поднимались темы ремонта 
автомобильных дорог и из-

менения схемы работы обще-
ственного транспорта в районе.

— Посмотрите, как приятно 
сегодня находиться в Ленин-
ском районе. Насколько изме-
нились улицы, общественные 
пространства, парки, скверы. 
Хочу поблагодарить активи-
стов района за гражданскую 
и жизненную позицию, адми-

нистрацию района и 
лично главу — за 

отзывчивость 
и готовность 

оператив-
но решать 
л ю б ы е 
в о з н и -
кающие 
пробле-
мы, — 
заметил 

В а д и м 
Ромасенко.
Вице-спи-

кер област-
ного парламента 
также рассказал 

о мерах поддержки семей 
мобилизованных, призвал 
в сложившейся обстанов-
ке объединиться и поддер-
жать южноуральских бойцов: 

— Сейчас мы находимся в 
непростой ситуации. Но дав-
ление на Россию извне при-
вело к сплочению общества. 
Наш общенациональный дух 
никому и никогда не сломить.

По завершении встречи 
Вадим Ромасенко вместе с 
главой Ленинского района 
Александром Орлом и де-
путатами района осмотрели 
новую спортивную площадку 
средней общеобразователь-
ной школы № 68 имени Е.Н. 
Родионова. Спортивная пло-
щадка была благоустроена 
в рамках проекта «Иници-
ативное бюджетирование».

В новом формате: Вадим ромасенко 
встретился с жителями округа 

В рамках таких встреч депутаты посещают 
социально значимые объекты в своих округах.

Такие награждения от 
парламента Челябинской 
области проходят ежегод-
но и приурочены ко Дню 

машиностроителя и па-
мятным для отрасли датам.

К наградам были представ-
лены сотрудники разных це-
хов основного производства 
ООО «ЧТЗ-УРАЛТРАК». От 
имени депутатского корпуса 
региона Михаил видгоф по-
благодарил всех присутствую-
щих за многолетний добросо-
вестный труд и значительный 
вклад в развитие предприятия.

«ЧТЗ-УРАЛТРАК» за-
нимается разработкой и 

производством колесной и 
гусеничной дорожно-стро-
ительной техники, двигате-
лей внутреннего сгорания, 
запасных частей и другой 
высокотехнологичной маши-
ностроительной продукции. 

Предприятие выполня-
ет работу в рамках госу-
дарственного оборонного 
заказа и выпуска граждан-
ской продукции. На сегод-
няшний день здесь трудят-
ся более 4000 сотрудников. 

живой ДиАЛоГ

Депутаты законодательного Собрания в своих округах продолжают 
серию встреч с южноуральцами в новом формате. Так, вице-спикер 
областного парламента вадим Ромасенко выступил накануне с 
публичным отчетом о депутатской деятельности и ответил на во-
просы жителей Ленинского района города Челябинска.

По инФорМАЦии zs74.ru. ФоТо дМиТрия КуТКинА

Напомним, Херсонская 
область стала одним из четы-
рех новых регионов России, 
в которых указом главы го-
сударства владимира Путина 
объявлено военное положе-
ние (оно введено также в До-
нецкой и Луганской народ-
ных республиках и Запорож-
ской области). Для мирного 
населения здесь организова-
но несколько переправ, по 
которым можно попасть на 
левый берег Днепра. Волон-
теры сопровождают местных 
жителей, переносят сумки и 
домашних животных, оказы-
вают юридическую и психо-
логическую поддержку. 

Кроме того, идет работа по 
перемещению маломобиль-
ных граждан. Среди тех, кого 

эвакуируют, есть пожилые и 
лежачие больные, которые 
не смогли бы самостоятельно 
выехать в условиях специаль-
ной военной операции. 

Подобное случилось с по-
жилой женщиной, страдаю-
щей хроническими заболева-
ниями. В городе она осталась 
одна: ее сын погиб, дочь 
проживает во Владивостоке. 
К слову, именно та и подала 
заявку на эвакуацию матери.

— В плачевном состоянии 
мы застали бабу Нину. Одна, 
лежачая, еды нет. Кроме того, 
она ногу сломала. Соседи по-
могли ее одеть, дали каких-то 
минимальных вещей в доро-
гу. Из документов — только 
ксерокопии паспорта. До-
кументы все украдены. Она 

была запугана и все время 
повторяла: «Это шутка?» Не 
верила, что мы ее заберем, — 
рассказал Денис Моисеев. 

Эвакуированных приняли 
в медицинском учреждении 
в Симферополе, им окажут 
необходимый уход, помощь, 
лечение и реабилитацию. 

Депутат Законодательного 
Собрания Денис Моисеев 
уехал в Херсонскую область 
на позапрошлой неделе. Как 
сообщил губернатор Челя-
бинской области Алексей 
Текслер, у южноуральского 
парламентария есть несколь-
ко задач в рамках гуманитар-
ной миссии в новом регионе.

— Секретарь Генерально-
го совета «Единой России» 
Андрей Турчак в личном раз-
говоре со мной предложил 
Челябинской области от-
править в сложный район 
именно Дениса Моисеева. 
Это не просто ответствен-
ная миссия, но и честь для 
региона. Конечно, в тех не-
простых условиях, в которых 
сейчас находится Херсонская 
область, нужны сильные и 
ответственные люди, — отме-
тил Алексей Текслер.

наш регион продолжает оказывать помощь 
донбассу и другим освобожденным территори-
ям. Многие южноуральцы делают это по зову 
сердца. В эти дни в херсоне с гуманитарной 
миссией работает депутат Законодательного 
Собрания денис Моисеев. Вместе с волонте-
рами он участвует в эвакуации жителей, в том 
числе и маломобильных граждан.

Вадим Ромасенко 
также оценил 
благоустроенную 
в рамках проекта 
«Инициативное 
бюджетирование» 
спортивную 
площадку школы 
№ 68 Ленинского 
района.

На встрече с жителями 
Ленинского района.

По МАТериАлАМ chelyabinsk.er.ru

дениС МоиСееВ рАбоТАеТ                               
С ГуМАниТАрной МиССией                               
В херСонСКой облАСТи

Депутат законодательного Со-
брания по Тракторозаводскому 
избирательному округу № 15 
Михаил видгоф вручил благо-
дарственные письма и почетные 
грамоты заслуженным работ-
никам «ЧТз-уРАЛТРАК».
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По инФорМАЦии zs74.ru
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общеСТВо

По словам ректора университета, 
депутата Законодательного Собра-
ния Сергея Таскаева, все началось с 
набора экспериментальных групп в 
1992 году благодаря созданию фа-
культета доступности высшего обра-
зования. Студентов-инвалидов пере-
водили на интегрированную форму 

обучения, в Челябинской области 
открывались учебно-консультацион-
ные пункты.

— Серьезность наших намерений 
закреплялась региональными и фе-
деральными статусами Челябинского 
государственного университета как 
ведущего вуза в области инклюзив-
ного образования, вплоть до откры-
тия Ресурсного учебно-методическо-
го центра по обучению инвалидов и 
лиц с ограниченными возможностя-
ми здоровья, — рассказывает Сергей 
Таскаев. — Флагманские позиции в 
этом направлении мы сохраняем до 
сих пор.

К слову, сегодня сотрудники 
РУМЦ ЧелГУ помогают 29 вузам-
партнерам из Челябинской, Сверд-
ловской и Курганской областей соз-

давать специальные условия инклю-
зивного образования. Они делятся 
опытом, составляют методические 
пособия, готовят преподавателей и 
сотрудников сферы профобразова-
ния к работе с инвалидами. Специ-
алисты особое внимание уделяют 
личностному и профессиональному 
самоопределению абитуриентов, 
их адаптации в вузе, сопровождают 
ребят во время 
обучения и тру-
доустройства, по-
могают студентам 
с инвалидностью 
приобщиться к 
университетской 
жизни.

На прошлой 
неделе в южно-
уральском парла-
менте состоялось 
торжественное 
мероприятие, 
посвященное 
30-летию инклюзивного образования 
в Челябинской области. В меро-
приятии приняли участие депутаты 
Законодательного Собрания, руко-
водители региональных министерств 
образования, социальных отноше-
ний, Главного управления по труду 
и занятости населения, ректоры и 
проректоры вузов-партнеров ЧелГУ, 
руководители колледжей и школ, а 
также общественных организаций 
инвалидов. Героями торжественного 
приема стали специалисты, ветера-
ны, студенты и выпускники Челя-
бинского госуниверситета.

Приветствуя участников встречи, 
председатель Законодательного Со-
брания Александр Лазарев отметил, 
что для граждан, имеющих ограни-
чения по здоровью, обучение в вузах 
имеет особую ценность, поскольку 
высшее образование дает свободу 
выбора жизненных целей, духовную 
и финансовую независимость, повы-
шает социальную востребованность. 

— Для этой категории студентов 
важно понимать, что они имеют 
равные возможности получения 
высшего образования, интеграции 
в общественную жизнь вуза, города, 
региона. Губернатор, депутаты За-
конодательного Собрания, испол-
нительные органы власти уделяют 

особое внимание развитию инклю-
зивного образования в области, — 
подчеркнул Александр Лазарев. — У 
нас имеется вся необходимая нор-
мативно-правовая база, выделяются 
средства на создание условий для 
обучения лиц с ограниченными воз-
можностями здоровья.

В частности, в ЧелГУ проведены 
масштабные работы по организации 

среды: учебные 
корпуса и пере-
ходы оснаще-
ны пандусами, 
подъемниками и 
лифтами; созда-
ны необходимые 
условия в местах 
общего пользова-
ния; оборудованы 
места в лекцион-
ных помещениях, 
имеется необхо-
димая аппаратура 
для слабослыша-

щих и слабовидящих студентов. Бла-
годаря этим преобразованиям около 
500 студентов с особенностями здо-
ровья смогли окончить вуз и полу-
чить диплом о высшем образовании, 
практически каждый десятый — с 
отличием.

Спикер областного парламента 
выразил искреннюю благодарность 
педагогическому коллективу и всем 
задействованным в системе инклю-
зивного образования за благородный 
труд и служение идеалам гуманизма.

инклюзивное образование на Южном урале впервые заяви-
ло о себе 30 лет назад, в самом начале 90-х годов прошлого 
века. Тогда одним из первых вузов в стране к проблеме обуче-
ния граждан с инвалидностью на базе университетов обратил-
ся ЧелГу. более того, Челябинский госуниверситет стал первым 
центром подготовки студентов с нарушениями здоровья. 

быТь обрАЗоВАнныМ 
ВПрАВе КАЖдый

нинА ЧерКАССКАя. ФоТо С САйТА zs74.ru

На торжественном приеме, посвященном 
30-летию инклюзивного образования в регионе.

Инклюзивное образование 
— форма обучения, 
при которой каждому 
человеку, независимо 
от его физических, 
интеллектуальных, 
социальных и других 
особенностей, 
предоставляется 
возможность учиться 
в общеобразовательных 
учреждениях.

Сергей ТАСКАеВ, 
депутат законодательного Собрания, 
ректор ЧелГУ:

Серьезность наших намере-
ний закреплялась региональ-

ным и федеральным статусом 
Челябинского государственного 
университета как ведущего вуза 
в области инклюзивного образо-
вания. Флагманские позиции в 
этом направлении мы сохра-
няем до сих пор.

вСЕРоССийСКАЯ АКЦиЯ

«Библиотека мира» Маг-
нитогорска, модернизиро-
ванная в рамках нацпроек-
та «Культура», во второй раз 
стала площадкой для прове-
дения Всероссийской акции 
«Исторический кроссворд».

Интересный и необычный 
формат акции придумали в 

Московском городском пе-
дагогическом университете, а 
учебные заведения, библиоте-
ки и музеи страны перенесли 
его в регионы. Цель проведе-
ния Кроссворда — поддер-
жать интерес к истории у са-
мой массовой аудитории — от 
школьников до пенсионеров. 
Чтобы решить кроссворд, не 
нужно специальных истори-
ческих знаний — достаточно 
школьной программы, азарта, 
умения мыслить логически и 
желания отгадывать загадки.

Исторический кросс-
ворд–2022 был сконцен-
трирован вокруг двух имен 
— Александра Невского, ко-
торый 780 лет назад одержал 

победу в Ледовом побоище, 
и Михаила Кутузова, добив-
шегося успеха 210 лет на-
зад в Отечественной войне.

Каждый участник всерос-
сийской акции получил инди-
видуальную тетрадь с кросс-
вордом. На решение заданий 

было предоставлено 45 минут 
и еще 15 минут, чтобы про-
верить свои решения. Пра-
вильные ответы при проверке 
демонстрировались на экране.

— Акция, посвященная стра-
ницам отечественной и миро-
вой истории, предоставила ре-
бятам возможность потрениро-
вать свое воображение и логику, 
проверить знания по истории, 
— отметил Павел Шиляев.

Участники Всероссий-
ской акции «Исторический 
кроссворд» высказали свои 
пожелания принять в ней 
участие и в следующем году, 
а «Библиотека мира» Маг-
нитогорска обязательно 
поддержит их стремление. 

невский и Кутузов стали героями «исторического кроссворда»

Магнитогорские старшекласс-
ники проверили свои знания   
отечественной и мировой 
истории в «библиотеке мира» 
в рамках всероссийской акции. 
Мероприятие прошло при под-
держке вице-спикера областно-
го парламента Павла Шиляева.

По инФорМАЦии zs74.ru

Главный корпус ЧелГУ.

«Библиотека мира» стала одной           
из площадок всероссийской акции.
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Парламентская неделя
леТоПиСь ЮЖноГо урАлА

от Самары                       
до Челябинска

25 января 1885 года импе-
ратор Александр III утвердил 
проект строительства желез-
ной дороги от Самары через 
Уфу, Златоуст, Челябинск и да-
лее до Омска. Эта ветка счита-
лась самой экономичной, что 
и повлияло на утверждение 
проекта. Для сооружения до-
роги было создано специаль-
ное управление под руковод-
ством инженера Константина 
Яковлевича Михайловского, 
финансировались работы за 
счет казны. Строительство 
шло быстро: в сентябре 1888 
года сдан в эксплуатацию 
участок «Кинель — Уфа», а в 
сентябре 1890 года — участок 
«Уфа — Златоуст». 

Самаро-Златоустовская же-
лезная дорога пересекла осе-
вую часть Уральского хребта на 
высоте 564 метра над уровнем 
моря (станция «Уржумка») 
по 55-й параллели и вышла к 
границам Западной Сибири. 
В ходе строительства дороги 
через Южный Урал решались 
сложные инженерные задачи, 
поскольку трасса распола-
галась в местностях с пере-
сеченным рельефом: 32,4% 
всей длины дороги составляли 
насыпи, 67,6% — выемки; 3/4 
всей линии занимали уклоны. 
Для защиты полотна от осы-
пей по крутым косогорам рек 
Белая, Сим, Юрюзань были 

сооружены каменные подпор-
ные стенки общей длиной в 20 
верст. На линии «Уфа — Зла-
тоуст» построено 206 мостов, 
в том числе крупнейший на 
этом участке — через реку Уфу 
(три пролета по 50 саженей, 
общая длина 320 метров). 
Рельсы поставляли Катав-
Ивановский, Симский и Усть-
Катавский 
заводы, они 
же изготавли-
вали стрелки, 
скрепления, 
части желез-
ных мостов, 
железо для 
мостов про-
изводилось 
на Воткин-
ском казен-
ном заводе. 
В ходе строи-
тельства на 16 
станциях бы-
ло сооружено два паровозных 
здания (депо) — на станциях 
«Златоуст» и «Кропачево» — 44 
жилых дома, 13 водонапорных 
башен, 16 вокзалов, в том чис-
ле шесть каменных, три бани 
— на станциях «Кропачево», 
«Вязовая», «Златоуст». 

«екатеринбургская 
неделя» сообщает...

Летом 1892 года «Екатерин-
бургская неделя» сообщала чи-
тателям: «Работы по постройке 
участка дороги «Златоуст — Че-

лябинск» закончены… 5 июля 
прибыл, не доходя версты две 
до строящегося железнодорож-
ного вокзала (челябинского), 
рабочий поезд с материалом 
для окончания прокладки рель-
сов до вокзала. К прибытию 
его собралась масса народа: для 
большинства приход поезда 
был в диковинку. 7 и 8 июля 

ждут с поез-
дом же стро-
ителя дороги, 
инженера го-
сподина Ми-
хайловского, 
который при-
будет для от-
крытия желез-
нодорожных 
работ далее от 
нашего города 
на Омск». 

В следу-
ющем номере 
газеты по-

явились подробности: «6 июля 
поздно вечером окончили 
укладку рельсов до Челябы. 
В последнее время работы по 
укладке шпал и рельсов шли 
медленно: за две недели прош-
ли не более 18 — 20 верст. При-
чина этого в том, что не были 
своевременно готовы мосты. 
Кстати сказать, все мосты под 
Челябой верст за 40 — деревян-
ные, вместо предполагаемых 
железных… Хотя рельсы уложе-
ны, и поезда (рабочие) доходят 
до Челябы, работы остается 
еще много. Железнодорожный 

вокзал (кирпичный, в 12 окон 
по фасаду), паровозное депо (из 
тесаного камня), водокачка — 
для всех этих зданий возведены 
только стены…». 

26 октября 1892 года на 
станцию «Челябинск» прибыл 
первый товарно-пассажирский 
поезд.

благодарность 
города

Константин Яковлевич 
Михайловский важная фигу-
ра в истории Южного Урала: 
благодаря строительству желез-
ной дороги, Челябинск и весь 
регион получил импульс для 
развития. Поэтому неслучайно, 
оценив выгодные следствия 
строительства железной дороги, 
в 1896 году Челябинская город-
ская дума инициировала при-
своение К.Я. Михайловскому 
звания почетного гражданина 
Челябинска (впервые в истории 
города), император Николай II 
поддержал депутатов и утвердил 
прошение. 

К.Я. Михайловский ро-
дился в 1834 году. С сере-
дины 1860-х годов 
он участвовал в 
изысканиях и 
строительстве 
железных 
дорог в Рос-
сии. В 1885 
году был 
назначен 
начальни-
ком работ 
по построй-
ке участков 
«Самара — Уфа 
— Златоуст» и 
«Златоуст — Челябинск» Са-
маро-Златоустовской железной 
дороги. Затем руководил про-
кладкой Западно-Сибирской 
железной дороги, с 1894 года 
— линии «Екатеринбург — Че-
лябинск». Считается автором 
типового проекта станционных 
зданий и сооружений на этих 
дорогах. Скончался в 1909 году. 
В некрологе, опубликованном 
в журнале «Нива», отмечалось: 
«Он был одним из тех немногих 
выдающихся людей, о которых 
никто ничего не говорит, пока 
они не уйдут из этого мира и не 
оставят по себе громкое насле-
дие сделанных ими дел». 

Строительство 
Транссиба

Управление по строитель-
ству Западно-Сибирской 
железной дороги до 1899 года 
базировалось в Челябинске, 
Управление по эксплуатации 
— в Томске. Именно из Челя-
бинска осуществлялось руко-
водство возведением участков 
железной дороги восточнее 
Уральских гор. В июле 1892 

года в Челябинске состоялось 
торжество по случаю начала 
строительства Транссиба, 
участники собрания направи-
ли министру путей сообще-
ния телеграмму: «Сегодня, 
по совершении молебна, при 
многочисленном стечении 
народа, приступлено от Челя-
бинска к работам Сибирской 
дороги. Инженеры и все слу-
жащие, а также рабочие, ис-
ключительно выражают свои 
глубокие чувства вернопод-
данных и готовы положить все 
силы для успешного осущест-
вления великого начинаемого 
дела».

На строительстве Великого 
сибирского пути постоянно 
были заняты работами 60 — 80 
тысяч вольнонаемных рабо-
чих, 9 тысяч каторжан и 4,5 
тысячи ссыльных (в районах 
Забайкалья, Амура, Уссурий-
ской тайги). Работы велись 
в основном вручную, при-
митивными орудиями труда. 
Ежегодно прокладывалось 500 
— 600 километров пути. Один 
из строителей железной до-
роги, писатель и инженер Н.Г. 
Гарин-Михайловский, писал 
о восточных просторах Рос-
сии: «Сюда приходили наши 
предки искать себе славы… 

Прошли века, и вот мы 
пришли закончить 

великое дело. 
Проведением 

дороги мы 
эти необъ-
ятные края 
сделаем 
реальным 
достояни-

ем русской 
земли. Это 

будет втрое 
завоевание 

этого края. Мы 
— русские ин-

женеры — должны пока-
зать Западу, что способны не 
только воспринимать великие 
идеи, но и культивировать их 
в условиях русской жизни…».

на пересечении 
дорог

К началу XX века Челя-
бинск оказался на пересече-
нии железных дорог, которые 
подходили к городу с запада, 
востока и севера, делом вре-
мени стало строительство 
южного пути и соединения 
Челябинска с губернским 
центром — Оренбургом, 
который к этому времени 
связался железнодорожной 
сетью с Ташкентом. В октябре 
1911 года со станции «Полета-
ево» в Троицк прибыл первый 
поезд, а в 1912 году вступила 
в строй линия «Троицк —        
Кустанай».

Таким образом, к 1917 го-
ду Южный Урал был опутан 
железнодорожной сетью, а 
Челябинск оказался в центре 
крупного железнодорожного 
узла.

130 лет назад, 25 октября 1892 года (по новому стилю — 6 ноября), в 
Челябинск прибыл первый поезд. Во второй половине XiX — начале XX 
века россия переживала бум железнодорожного строительства. Возведение 
железных дорог рассматривалось важным элементом укрепления оборо-
носпособности страны, продвижения геополитических интересов, развития 
торговли. Железные дороги должны были способствовать освоению дальних 
и окраинных регионов страны. Железнодорожное строительство на урале 
стало драйвером экономического роста нашего региона

ГАлинА КибиТКинА, ниКолАй АнТиПин, объединенный ГоСАрхиВ ЧелябинСКой облАСТи

ПрибыТие 
ПерВоГо 
ПоеЗдА

СоВМеСТный СПеЦПроеКТ

«Парламентской недели»
и объединенного государственного архива 
Челябинской области.

один из строителей 
железной дороги, 
инженер Гарин-
Михайловский писал: 
«Мы — русские 
инженеры — должны 
показать Западу, 
что способны не 
только воспринимать 
великие идеи, но и 
культивировать их 
в условиях русской 
жизни…»

Вокзал для пассажиров IV класса на станции «Челябинск». Открытка, 1914 г. Ф
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Константин Михайловский.
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ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

Год нАродноГо иСКуССТВА

СКАНвоРД

Директор музея Розалия 
Галябиева рассказывает, что 
первые упоминания о завод-
ском музее Верхне-Кыштым-
ского завода датируются 1895 
годом. Главным его достояни-
ем были «превосходные об-
разцы художественного литья 
Каслинского завода». Пред-

ставленная в областном пар-
ламенте экспозиция помогает 
воссоздать экспонаты, кото-
рые составили славу Кыш-
тымскому музею, а сейчас 
хранятся в музеях Челябин-
ска, Златоуста, Екатеринбурга 
и других городов. Это отливки 
тончайших медалей, бюстов и 

статуй, а также работы извест-
ных художников.

У музея непростая судьба. 
Основная часть экспонатов в 
начале 1920-х годов покинула 
Кыштым, много погибло в ог-
не кыштымского пожара 1921 
года. Сегодня сотрудники 
Кыштымского историко-ре-
волюционного музея занима-
ются выявлением утраченных 
экспонатов, работают с до-
кументами архивов, фондами 
уральских музеев.

Кстати, музей с нетерпе-
нием готовится открыть свою 
постоянную экспозицию, 
которая разместится в объ-
екте культурного наследия 

федерального значения «Бе-
лый дом», где сейчас как раз 
идут реставрационные работы 
(завершить их планируется в 
2024 году).

По словам спи-
кера областного 
парламента 
Александра 
Лазарева, 
посетивше-
го выстав-
ку вместе с 
депутатами 
в день ее 
открытия, 
в Законо-
дательном 
Собрании уже 
сложилась традиция 
проведения тематических 
экспозиций, и это одна из 
сторон открытости областно-
го парламента. 

— Выставка рассказывает 
об одном из старейших го-
родов с богатой историей и 
достопримечательностями. 
Кыштым входит в избира-
тельный округ депутатов 
Павла Киселева и Елены 
Тарасовой. Елена Сергеевна 
выступила инициатором раз-
мещения экспозиции в сте-
нах парламента, — отметил 
Александр Лазарев. — Могу 
сказать, что это не последняя 
выставка, мы продолжим 
знакомить южноуральцев с 
историей городов и районов 
и талантами, которыми богат 
регион. Такие проекты важ-
ны сейчас, когда мы уделяем 
особое внимание патриотиче-
скому воспитанию молодежи 
и мотивируем ее изучать исто-
рию родного края.

В свою очередь Елена Та-
расова добавила, что музей-
ная экспозиция появилась 
благодаря активной позиции 

руководства и коллектива 
музея, выигравших 

грант президента 
России для 

поддержки 
творческих 
проектов 
обще-
нацио-
нального 
значения 

в области 
культуры и 

искусства.
Депутаты по-

благодарили кол-
лектив музея за предостав-

ленную возможность глубже 
ознакомиться с историей 
Кыштыма и основными экс-
понатами и пожелали новых 
открытий и экспозиций.  

В эти дни в Законодательном Собрании про-
ходит выставка Кыштымского историко-револю-
ционного музея. Экспозиция, получившая 
название «открытие закрытого музея», повеству-
ет о главных вехах одного из уникальных культур-
ных учреждений.

КышТыМСКий МуЗей 
ПоКАЗАли В ПАрлАМенТе

роМАн рудин. ФоТо дМиТрия КуТКинА
елена ТАРАСОВА, 
депутат законодательного 
Собрания:

Сотрудники музея по 
крупицам собирают ин-

формацию об экспонатах, 
которые в разные годы в 
нем хранились. Выставка 
позволила «вернуть» собра-
ние музея хоть на какое-то 
время в Кыштым, оценить, 
какие уникальные экс-
понаты здесь имелись.
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